

# Salamanquesa común

## (*Tarentola mauritanica*)

Texto: Enrique García Gómez  
Fotografías: Foto Ardeidas

### Un animal muy humano

Amante del sol, habita en una gran diversidad de lugares, siempre y cuando no sean excesivamente fríos y disponga de roquedos, troncos de árboles viejos y tapias, muros o paredes de construcciones. Especie muy ligada a las personas, pues comparte con nosotros cualquier tipo de construcción, sea en medio del campo o en el interior de las grandes ciudades, incluso en las partes altas de edificios de muchas plantas. Esta proximidad a los humanos hace que tenga refugios seguros con pocos enemigos naturales.

Además, esencia en zonas de nueva ocupación de América, África, la parte oriental del Mediterráneo o las islas Baleares se debe, igualmente, a introducciones voluntarias o

involuntarias ligadas a la actividad humana.

### Movimientos en vertical

Posee patas cortas y fuertes, con dedos ensanchados en su extremo que poseen unas laminillas pelosas —como un velcro— en la parte inferior que les dota de gran adherencia a las superficies sobres las que se mueven. Esto es básico, pues suelen desplazarse habitualmente por paredes o sustratos verticales, incluso por techos. Suelen evitar los desplazamientos en horizontal, aunque durante la noche lo hagan bien por búsqueda de nuevos enclaves o bien por búsqueda de pareja.



### **Insectívoras incansables**

Es una suerte el que ocupen nuestras fachadas, patios o corrales, pues son grandes consumidoras de invertebrados, sobre todo de insectos (mariposas, escarabajos, avispillas, mosquitos, moscas...) y de arácnidos.

Para capturar a sus presas utilizan dos estrategias, o bien esperan quietas a que aparezcan sus botines o bien deambulan sobre el sustrato en búsqueda de sus capturas. Cuando emplean esta última técnica primero se acercan lentamente para hacer movimientos rápidos en el momento de la captura. Por las noches, en paredes próximas a farolas, se pueden ver muy bien estas dos técnicas.

### **Sureñas y nocturnas**

Especie distribuida por todo el arco mediterráneo occidental, incluida toda la península ibérica. En esta se encuentra, fundamentalmente, en la parte meridio-

nal. En las zonas con inviernos duros su actividad principal se desarrolla en primavera y verano, pero en las regiones más cálidas también pueden estar activas durante el otoño y el invierno.

Las salamnquesas son especies crepusculares y nocturnas, están dinámicas sobre todo durante el atardecer y las primeras horas de la noche. Sin embargo, tampoco es difícil verlas soleándose a primeras horas de la mañana o durante el resto del día en los meses fríos, siempre cerca de sus refugios. De hecho, se ha comprobado que cuando están expuestas al sol su coloración es más oscura que durante las noches.

